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Sachkommission Bevölkerungsdienste, Wirtschaft und Kultur (BWK)  

des Einwohnerrates Reinach BL 

 

 

Bericht der Sachkommission Bevölkerungsdienste, Wirtschaft 

und Kultur zum Jahresbericht 2020 

 
 
Die Sachkommission BWK hat sich mit den Leistungsbereichen 11-13 und 21-22 des Jahresberichtes 2020 

befasst, dem Gemeinderat Fragen gestellt und diese auch beantwortet erhalten. Dafür danken wir dem 

Gemeinderat und den verantwortlichen Personen in der Verwaltung ganz herzlich. 

 

Zu den einzelnen Leistungsbereichen (LB) möchten wir folgendes anmerken: 

 

LB 11: Es ist sehr schade, dass 2020 aufgrund der COVID-19 Pandemie keine Unternehmensbesuche 

durchgeführt werden konnten. Die Reinacher Unternehmen wären sicher froh gewesen zu spüren, dass die 

Gemeinde sie auch in dieser schwierigen Situation unterstützt, und es wäre für die Gemeinde wichtig zu 

eruieren, wie die Pandemie die Reinacher Unternehmen beeinflusst hat. Die BWK hofft, dass dies 2021 

nachgeholt wird.  

 

LB 12: Da im letzten Jahr die neuen gelben «Rynacher Sägg» eingeführt wurden, wurde das Wirkungsziel 

«Die illegale Abfallentsorgung wird wirksam bekämpft» im Jahresbericht 2020 nicht mehr aufgeführt. Die 

Bevölkerung hat die Umstellung gut aufgenommen und falsche Abfallsäcke werden direkt durch das 

Entsorgungsunternehmen gemeldet.  

Die BWK war erfreut zu lesen, dass die Gemeindepolizei im letzten Jahr 1700 Stunden Patrouillen geleistet 

und somit den Sollwert von 1000 Stunden deutlich überschritten hat. 

 

LB 13: In der COVID-19 Pandemie hat sich gezeigt, wie wichtig ein gut funktionierender Zivilschutz ist. Die 

Mitglieder des Reinacher Zivilschutzes wurden 2020 vielseitig eingesetzt (z.B. in Altersheimen, Testcentern, 

Impfcentern usw.) und habe so dazu beigetragen, die Pandemie zu meistern. Leider mussten aber diverse 

Kurse und Ausbildungen abgesagt werden. Die BWK hofft, dass diese 2021 nachgeholt werden.  

Ausserdem hat die Reinacher Feuerwehr erneut gute Arbeit geleistet und die BWK dankt allen Freiwilligen, die 

sich engagieren.  

 

LB 21: Die BWK hat sich gefragt, weshalb Ausbesserungen des Gartenbades, die ohnehin notwendig sein 

werden, nicht bereits ausgeführt werden. Der Grund dafür ist, dass es danach schwieriger wäre, Geld von den 

Verursachern zurückzufordern. Der Betrieb des Gartenbades ist aber nach wie vor gewährleistet.  

Die erste Etappe der Sportzone Fiechten ist ein voller Erfolg und die Anlagen werden von den Vereinen rege 

genützt. 

 

LB 22: Die BWK findet es schade, dass während der Pandemie nicht weiter am neuen Betriebskonzept des 

Ferienhauses Adelboden gearbeitet wurde und freut sich darauf, wenn dieses später dieses Jahr vorliegen 

wird.  

Sehr erfreulich ist auch, dass nun endlich genug Freiwillige gefunden wurden, damit die Drehscheibe Mischeli 

weiter unterhalten werden kann. Ebenso freut sich die BWK, dass Reinach im letzten Jahr erneut das Unicef 

Lable «Kinderfreundliche Gemeinde» erhalten hat, und dass das Jugendhaus erfolgreich saniert wurde. 

Besonders toll ist, dass die Geräte, die zuvor im nun aufgelösten «jungen Büro» im Leimgruberhaus standen, 

ins Jugendhaus gezügelt wurden und dort weiter von den Jugendlichen genutzt werden können. 
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Reinach, 08. Juni 2020 
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